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１ 出席委員

２ 出席した者

３ 傍聴人

な し

職 名 氏 名 備 考

教 育 長 三 ツ 宗 宏

教育長職務代理者 常 本 直 史

委 員 德 山 周 一

委 員 髙 谷 絵里香

委 員 和 田 ひろみ

職 名 氏 名 備 考

教 育 次 長 武 村 良 江

教 育 総 務 課 長 淺 野 晃 彦

学校給食推進室長 丸 山 昭 良

学 校 教 育 課 長 秋 元 紀 幸

生涯学習課課長 谷 岡 理 江

図書館振興室長 佐 藤 弘 敏

教育総務課上級主事 美 甘 仁 美
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４ 議事日程

日程 案 件 結 果

開 会

第１ 教育長あいさつ 三ツ教育長

第２ 署名委員の指名について 髙谷委員

第３ 教育長諸報告 武村教育次長

第４ 付議事件

な し

第 5 その他

第 6 閉 会
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５ 議事の大要

（09時 30分 開会）

○三ツ教育長

これから第 1２回教育委員会を開催いたします。以下議事日程に従って進めて

まいります。まず日程第 1教育長挨拶ということです。

学校訪問ありがとうございました。私は点々抜けさせて頂いたんですけど、

また後ほど、全員感想等聞かせて頂きながら交流し合えたらと思っています。

いつも挨拶ということで結構理念的なことをお話させて頂くことが多いので

すが、今日は子供や学校の姿でちょっと未来を考えられたらなということで、

手元に写真のついた資料を用意させて頂きました。現在学校や地域で取り組ま

れている代表的なことを少し載せているのですが、まず『「一緒」にまなぶ』と

いうのをご覧ください。これは、一つは子供たちの総合的な学習の時間の学び

なんですけれども、見て頂くとわかるように、地域の方も一緒に入って議論を

しています。ただ、これは教えるために入っているのではありません。一緒に

考えるためです。そして、一緒に何ができるのかというのを学んでいます。横

の写真は学校の校内研修の様子です。一般的には先生方が校内研修をするので

すが、探究的な学習の場合に、地域の方々も一緒になって校内研修に参加して

いる様子です。そして、教材作りもするし、単元構成もする。このようなこと

が進んでいます。

次に裏面ご覧ください。『「一緒」に考える』というのを載せています。いわ

ゆる真庭未来会議という言葉を使うことが多いのですが、「地域の方々や学校の

先生、子供たちも一緒に車座になって、子供たちは自分たちが学習したことや

地域への提言を発表する。それをもとに、地域の方々と一緒に何ができるのか。

何をしたらみんな暮らしが豊かになるのか。というような議論をしていく場所」

が次々生まれてきています。学校運営協議会という形の中で、取り組まれる場

合もありますし、多くの場合は学習発表会や参観日等の後を使って、こういっ

た熟議の場を設けているということが、たくさん見られるようになってきまし
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た。

3点目が、『「一緒」につくる』です。地域学校協働活動が今進んでいますけれ

ども、子供の暮らしを豊かにするのは、それはもちろん学校も大事なんですけ

れども、地域総ぐるみで豊かにしていこうということで、知恵を持ち寄る・労

力を持ち寄るということをやっています。そうした中で一緒にやるを作ってい

くということが進んでいます。地域学校協働活動で子供たちの体験キャンプを

やろうというような取り組みや、あるいは今まで土曜授業というややもすれば

学校から提供するという形が多かったのですが、それを地域学校協働活動でや

っていこうと。そして、地域の人が先生になり、子供が生徒になる。場合によ

っては、生徒が先生になり、地域の人が生徒になる。そういう学びの地産地消

というようなことが学校を核に行われています。

次に裏側をご覧ください。『「一緒に」あそぶ』についてです。これは学校に

限ったことではありませんけれども、子供たちが豊かに育っていく上で、せっ

かくこの真庭には地域の宝である自然というものがあります。その中で子供た

ちは思いっきり体を動かして五感を通じて育っていくということが大事なので

はないかということで、これも行政が何か準備をして提供するというのではな

く、地域の方々が中心を担って遊びの場を作り、そこを行政が伴走支援すると

いうことがたくさんの場所で生まれてきています。現在がこうであり、ここを

大事にしながら、近未来を描いていけたらなというようなことを思っておりま

す。

本日は、子供の姿や学校の姿に、少しずつ具体的な形が見えてきているとい

うことの報告をさせていただきました。私からは以上です。

続いて、日程第 2署名委員の指名ですが、今日は髙谷委員さんお願いします。

○髙谷委員

はい。

○三ツ教育長
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続いて日程第 3教育長諸報告を教育次長よりさせて頂きます。

○武村教育次長

（資料により説明）

・令和 6年第 1回教育委員会 1月 24日（水）14：30 ※地域開催

○三ツ教育長

諸報告をさせていただきました。委員の皆さんからご質問ご意見ありますで

しょうか。よろしいですか。

ちなみに都市教育長協議会の議題は一つは学校統廃合についてでした。県下

やはり子供の数が減っているので、それが非常に進むということと、小規模学

校が増えていく中でどうするのかという議題でした。今のところ真庭市と備前

市は統廃合する気はないというスタンスでした。

そして、もう一つが学校給食費に関することでした。物価高騰の中でこれか

らどうしていくのかというような議論でした。以上、補足です。

それでは、続いて日程第４付議事件ですが、本日は議案はありません。

続いて日程第５その他です。委員の皆さんから何かありますか。事務局より

何かありますか。それでは、以上で教育委員会会議を終了いたします。

（9時 45分 閉会）


